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皆さん、こんにちは。先週第一例会で「餅
つき」をさせていただきましたがその際、小
林さんから、大変美味しいお漬物をいただき
ありがとうございました。あんなに沢山、大
変だったと思います。どうもありがとうござ
いました。親睦委員の皆さんも早くから集ま
っていただき、また片付けもしていただきあ
りがとうございました。 
昨日は久し振りに雨が降りましたが、この時
期の雨はことのほか寒く感じます。まだまだ
これから寒い日が続きますので皆さんも体調
崩されないように注意してください。 
先週の土曜日ですが、横堀会員と補助金事業
の件で長生村の図書室と茂原の図書館に行っ
て来ました。茂原の図書館は今駅前の方に移
っています。私も小さい頃旧図書館に行った
ことがありましたが、今の図書館は利用者も
多く明るくて綺麗で以前のイメージとぜんぜ
ん違っていました。今、図書館は民間の会社
に委託されているそうですが、補助金事業の
お話をしてきましたが、やはり上の方に掛け
合って見ないとということでした。 
時間がかなり迫っている状況なので横堀会員
と理事の皆様で詰めて話せればなと思いま
す。また長生村の図書室ですが、図書室自体
には行きませんでしたが、担当の方とお話を
させていただきました。凄く一生懸命で読み
聞かせなども定期的になされているそうで
す。こちらも小さいお子さんがメインになる
ので、先日理事会でお話してた形とちょっと
違った形になってしまうのかなとも思います
のでこちらも相談させていただきたいと思い
ます。 
その日の午後からでしたが、ロータリーの「新
春講演会」で千葉のホテルに行って来ました。
元ＲＩ理事の方で茅ヶ崎湘南ロータリークラ
ブの松宮様という方の講演を聞いてきまし
た。結構斬新というかあまり聞いたことの無 

 

 
  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
                    
 
 
 
 
 
 

           

1月 1７日例会  
  

 
1 月誕生日祝♪おめでとうございます！ 
 
  

 

 

 

 

 
                            

                                                      

会長挨拶         武田 大輔 会長 
                                                                         
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

★中村  健太 会員（1/4 生） 
誕生日祝いありがとうございます。1 月 4

日で 29 歳になりました。20 代最後というこ
とでロータリーのこともいろいろ勉強しなが
ら、頑張りたいと思いますのでよろしくお願
いいたします。ありがとうございました。 
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        親睦活動委員会 

        正林 宏平 親睦委員長 
  

         皆さん、こんにちは。2月 
6日の３クラブの方の合同 
の親睦ゴルフコンペです

が、大網さんの方で 8名。空港南さんを待って
からと、当クラブからは 15 名なので調整しな
がらやっていきたいと思います。 
2月 28日に夜間移動例会があります。2月 6日
にコンペをやる関係でゴルフなしということ
で夜間移動例会を 18 時から点鐘で行いたいと
思います。場所の方はこれから調整させていた 

●地区（回覧） 
①米山記念奨学委員会よ 
り、米山 新規奨学生世 
話クラブ募集のお願い 

                 ②小倉純夫ガバナー事務 
                所より、2023年決議審議 
                   会決議案提出のお願い 
                 ③ロータリー米山記念奨 
                   学会より、ハイライトよ
ねやま 274 号 

●例会案内（回覧） 
特になし 

●会報受信（回覧） 
特になし 

●その他（回覧） 
・平野一隆ガバナー補佐より、年賀状 
・㈱フジマキネクタイより、2023-24年度ロー

タリークラブカタログ 
・茂原青年会議所より、新年祝賀会のご案内 
 日時：2月 16日（木）開会 19時～ 
会場：一宮シーサイドオーツカ 

 
 

 
 
 

 

いような話をされていたので凄く面白く自分
の身になったかなと思います。 
研修会とかそういったものは出てみると、い
ろいろなロータリーの話なんですけれども凄
い面白くて身になることも多いかなと思いま
すので、今はまだコロナもあまり収まってな
いような状況なんですけれども、また機会と
お時間があれば委員長の皆さん委員の皆さん
出席できる時はしてみたらいいんじゃないか
なと思います。 
本日は“ロータリーの友勉強会”今日は荒井
会員がやってくれるそうなんで会長挨拶は以
上とさせていただきます。 
ありがとうございました。 
 
 

だきますので皆様ご参加のほどよろしくお願
いいたします。 

        創立 30周年記念事業 
実行委員会     

小沢 恒夫 実行委員長 
  

皆さん、こんにちは。 
当クラブの 30周年の目玉 
の一つであります、桃園東 
ロータリークラブとの友

好クラブに際しまして、5 月 20 日に行います
当クラブの 30 周年記念式典の時に締結という
にはならないかも知れませんが、その一つの方
策として進めております前回の例会で今井委
員長からご案内いたしましたように 3 月 28 日
に桃園東ロータリークラブの創立 46 周年記念
式典がございます。そこに当クラブのメンバー
に招待状も来ておりますので是非大勢の方に
参加していただきたいというふうに思ってい
ます。日程は 3 月 28 日ですけれども、参加さ
れるメンバーも含めて詳細を詰めていきたい
と思います。茂原中央ロータリークラブとして
は初めての海外との繋がりという形になるの
で皆で一緒に盛り上げていきたいなというふ
うに思っています。 
あと、もう一つの 30 周年記念事業ですが、ま
だ明確に決まっていないので事業をどんなこ
とをするかということで、皆さんに検討いただ
いて 30 周年に向けていろんな行動を皆さんと
一緒にしていきたいと思いますのでよろしく
お願いいたします。 
先ずは 3 月 28 日沢山の方に参加していただく
ようにお願いしましてご報告とします。 
ありがとうございました。 

 
 

          荒井 賢二 会員 

                   

           皆さん、こんにちは。 
今回「ロータリーの友」の 
お話をさせていただくと 
いうことでしばしお付き 
合いをいただければと思

います。 
今年でロータリーの友が 70 周年ということ

で、ＲＩ会長のジェニファー・ジョーンズさん
から日本の仲間達にメッセージをいただいて
いるところです。 
日本はロータリーの友 70 周年とかなり歴史も
あり内容も含めてＲＩ会長からも日本のロー 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

幹事報告     居村 龍二郎 副幹事(代行) 
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『ロータリーの友』勉強会  
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タリーの素晴らしさをお褒めをいただいてい
ますので見ていただければと思います。世界
中で約 120 万のロータリアンがいる中で全員
がこの“ロータリーの友”を手にしているわ
けではないんですね。ベースがアメリカで 50
万部ございます。そこからＲＩの承認を得て
各国の約 30の機関誌がございます。ロータリ
ーという決まりの文字の大きさ等は一律です
が、内容に関してはそれぞれの国に応じてい
ろんなアレンジされていたり、テーマに基づ
いていたりします。 
ベースの 50 万部に対して例えばインドが 12
万、ブラジルが 5 万、台湾は 1 万 3 千、近い
ところの韓国で 6 万、日本は発行部数が約 9
万です。世界各国の 30以上ある機関誌の中で 
日本のロータリーはインドに続いて 3 番手で
す。9万部で 3番目という意味合いでもＲＩ会
長から日本のロータリーの思いや勤勉さを評
価いただいけるのかなと思います。 
日本のロータリーの友の内容に関しては、皆
さんも目にしていると思いますが、バックナ
ンバーで辿るということで年表式に綴られて
いるというのが今回の特徴です。実際 1 月に
関しては 1990年からの年表が掲載されている
んですが、2022年 9月号 11月号にも載ってい
ます。11 月号に関しては 1990 年以前の 1970
年から、9月号が初刊からで 1952年の 70年前
のスタートから載っています。 
自分の生まれた年とかをバックグラウンドの
下でロータリーがどんな活動をしてたのかと
いった写真もあり見やすくなっているので、
そんな見方で見ると面白いのかなと思いま
す。 
実際振り返ると、初刊は白黒の写真とか文字
が多かった感じから、今はホームページとか
載っていますが、デジタル化というかヴィジ
ュアル化されて見やすいのかなというところ
です。 
初刊のロータリーの友は左からの見方は横文
字です。右から見る見方は縦文字になってい
ます。これは日本のロータリーの友だけのオ
リジナルです。 
最初 1952 年日本は一つのロータリーでした
が、西と東二つに分かれるというタイミング
で、これまでともに活動してきた日本のロー
タリアン同士が分割されてからも緊密に連絡
を取り合い情報を共有するためにロータリー
の友の発行を決めたという流れでございま
す。 
当時は戦後まもない 10年後位でしたが、あい
うえお、ひらがな、カタカナというのが縦書
が主流の中で、横文字のスタートで当時にし
てみれば斬新な発想だったようです。ただそ
の内容に関しては、日本の色を付けていこう
ということで俳壇とか歌壇とかそういったも
のは縦で、1970年頃から横文字を残しつつ縦 
 

軸というような構成になっているようです。
表裏の表紙も日本の富士山から始まって、昭
和初期を思わせるような写真で表紙など綴ら
れて日本のオリジナルティという創作性が凄
く出ている感じです。 
今は、ロータリーの友ウェブサイトで創刊号
から全て見れるようになっていますので興味
があるようなところ、この時代どんなロータ
リーしてるんだなぁというのがあれば是非見
ていただいきたいなと思います。 
ロシアの侵攻が続いているウクライナです
が、冷戦が 1945 年位から 1990 年位まで続く
その前 1930年代にウクライナにもロータリー
クラブが発足しています。隣国のハンガリー
やポーランドとかもロータリーという文化が
アメリカから発信して、西東という壁を越え
てその国のロータリーの信念というか繋がり
というか共感したところが動いていたってい
う背景がありました。 
ただ冷戦中にはその共産圏のクラブ、ウクラ
イナも含めて隣国も解散を余儀なくされたと
いうところのようです。しかしながら、現在
は困っている人達を助けたいというようなロ 
ータリーの思いというところも浸透して、情
報は出てこないんですけれども、水面下では
成長しているようです。人道的活動被災地支
援に携わろうとする国民の強い決意。この辺
が今人数も増えてまたロータリーの動きとい
うのが出ているようです。しかしながら、ロ
シアの方は依然ロータリークラブはない環境
のようです。この 1月号では 1990年ロシアの
前のソビエト連邦が崩壊した時にモスクワに
ロータリークラブが発足したようです。これ
は本当にロータリーにしてみれば、大変大き
な出来事だったようです。 
歴史の中で見てみると、今でこそ女性会員を
増やしていこうとしていますが、遡ること
1987 年当時女性会員はロータリーＲＩの方が
認めていなかったというような環境だったよ
うです。その時代背景によって様々な経緯を
辿ってきたロータリーが今に繋がっていると
いうようなところです。 
ロータリーの創立者のポール・ハリスは、そ
の思いとして「世界は常に変化している。ロ
ータリーはこの世界と共に変化して成長して
いかなければならない。ロータリーの物語は
幾度も書き換えなければならない。」という柔
軟性を持って今に至り、まさしくこの 100 年
以上繋がっている。そのロータリーの真髄は
その環境に変化してきたからが故のというと
ころかと思います。 
世界中でロータリアンが活躍しており、私達
もそのロータリアンです。そこに一緒に何が
出来るか、すぐには何も出来ないかもしれま
せんが、そこに属しているという思い、それ
はそれぞれの奉仕活動、職業奉仕とかいろい 
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けて「イマジン ロータリー」過去はもう戻ら
ないんですけれども、未来は拓けていく部分
があると思うので、そんな活動の支援もでき
ればロータリーの奉仕の一つかなと思います
のでよろしくお願いします。 
ロータリーの友の内容を細かく説明できませ
んが、これを手にして見るということがロー
タリーを知るというところでの入口かと思い
ます。 
毎週火曜日の例会が皆さん習慣づいてきてる
かなと思います。入って来た時に名札を取っ
てロッカーからロータリーの友と会報を手に
していただく、それをまた習慣づけていただ
ければと思います。日本が誇るロータリーの
友でございますのでこれを見ないとと思いま
すので習慣をつけていただければと思いま
す。 
これからも仲良く、楽しくやって参りましょ
う。ありがとうございました。 
 

ろありますけれども、そこに反映できていけ
ればというふうに思います。 
我々のクラブは 30周年を迎えますが、ロータ
リーの 100数十年の歴史の中で、まだ 30年は
浅いクラブでございますが、こうして会員数
も増えていろんな仲間が増えていく中で何が
できるか。皆さんに賛同していただいている
部分ではロータリー財団での寄付とかあると
思います。他にも米山奨学会への寄付があり
ます。全員している普通寄付とは別に特別寄
付がありますので、こちらも協力出来ていけ
たらなと思います。 
米山奨学生だったヒエン君と実はラインが繋
がっていまして、今日本に戻ってきているそ
うです。来年 3 月位まで日本にいるというこ
とで是非火曜日に皆さんとお会いしたいとい
うような話でした。ちょっと距離が離れちゃ
いましたけれども、繋がっている仲間もいる
というところで、そんな若い活躍、未来に向 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
出席報告 
例会日 会員 出席 M U 欠席 免 除 出席率％ 

 1/17 27 19 6 2 0 92.59 

12/20 27 19 4 2 2 92.00 

1月 ・2月 行事予 定 

1/24(火) 
通常例会 
外部卓話：長生村長 小髙陽一 様 

1/31(火) 
通常例会 
平野一隆ガバナー補佐下期クラブ訪問 

2/07(火) 
理事会 11時 30分・移動例会「竹りん」 
誕生祝 2名（仲井会員・志田会員） 

2/14(火) 
通常例会 
ロータリーの友勉強会 

2/21(火) ＩＭ  会場：ヴィラ そとぼう 

2/28(火) 夜間移動例会 


